

COMMUNAUTE DE PAROISSES « PAYS de BRUMATH »

Bernolsheim, Bilwisheim, Brumath, Donnenheim, Krautwiller, Kriegsheim,
Mittelschaeffolsheim, Mommenheim, Olwisheim, Rottelsheim, Waltenheim-sur-Zorn

8, rue de l'Église – 67670 Mommenheim

1, Place de l'Église – 67170 Brumath

Février 2021 / N° 16

On ne parle que de « ça »... Et si on jeûnait de « ça » ?

Chers amis,

les discussions en famille, au travail, les journaux, la télévision, la radio ne parlent que de « ça ». Tellement qu'il faut nous discipliner pour garder la tête froide, pour ne pas nous laisser emporter dans le tourbillon des « pour », des « contre », de « ceux qui savent bien ce qui va arriver », de « ceux qui l'avaient bien (pré)dit ». Et on, c'est tout le monde. Reconnaissons que c'est nous tous. On ne parle que de « ça », au risque de ne penser qu'à « ça », au risque de l'angoisse.

Et pourtant, notre vie est beaucoup plus qu'un corps soumis au risque d'un virus et de ses conséquences. Notre corps physique, psychique, notre corps social, ecclésial, est beaucoup plus qu'un simple outil qui dépend uniquement d'une pandémie.

Nous avons la chance que le carême arrive à grands pas. L'expérience de l'année passée va nous permettre de le vivre mieux encore en profondeur, quelles que soient les consignes et les contraintes pratiques que nous aurons à respecter. Nous allons à nouveau nous préparer à la fête de Pâques en visant l'essentiel. Il n'y a pas que des commerces qui sont essentiels. Nous pouvons orienter toute notre vie vers l'essentiel, vers la vie, vers l'amour que Dieu nous offre. Pendant ces semaines, saurons-nous aller plus loin que de faire encore du rangement et quelques aménagements dans nos maisons ? Saurons-nous dégager du temps gratuit, personnel avec Dieu, pour Dieu ? Saurons-nous faire le ménage dans nos manières de vivre pour enlever le superflu, pour choisir plus librement notre essentiel ? Saurons-nous nous désencombrer l'esprit ? Est-ce que nous allons en profiter pour mettre notre cœur à neuf ? Saurons-nous nous offrir du temps avec et pour Dieu, pour qu'il puisse lui-même nous guider par son Esprit ?

Le Dieu de Jésus-Christ auquel nous croyons est le Dieu des vivants. Il nous aime personnellement, chacune et chacun. Osons simplement nous laisser aimer. Trouvons le temps pour être disponibles, disposés à recevoir sa vie. Et notre espérance, notre joie de vivre seront témoignage pour tous. Notre disponibilité aux autres pour leur offrir la Bonne Nouvelle en actes, en paroles si besoin en ne parlant pas que de « ça », sera lumière au cœur du monde.

Qui nous séparera de l'amour du Christ ? La détresse, l'angoisse, la persécution, la faim, le dénuement, le danger, le glaive ? Mais en tout cela, nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés. Oui, j'en ai l'assurance : ni la mort ni la vie, ni les anges ni les Autorités, ni le présent ni l'avenir, ni les puissances, ni les forces des hauteurs ni celles des profondeurs, ni aucune autre créature, rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus Christ, notre Seigneur. (Rm 8, 35.37-39 extraits – Traduction Œcuménique de la Bible)

Rien ne pourra nous séparer de l'Amour de Dieu.

Fraternellement,

Philippe Burgy, curé

Communauté de paroisse
« PAYS DE BRUMATH »

Secrétariat 1, Place de l'église
67170 BRUMATH
Tél : 03 88 51 10 03
paroissecathobrumath@gmail.com

Responsable de la publication :
L'Équipe d'Animation Pastorale (EAP)

Contact Coopératrice Jeunes

Candide DI GIORGIO
Tél : 07 68 32 88 74
pastrojeunes.brumath@gmail.com

Philippe BURGy, curé

1 place de l'église 67170 BRUMATH
philippeburgy2018@gmail.com

Charles GUTHLIN, prêtre

8 rue de l'église 67670 MOMMENHEIM
charlesguthlin@gmail.com

Jean Yves KLING, prêtre

7 Grand'Rue 67170 KRIEGSHEIM
paroisse-catho@wanadoo.fr

Contact Coopératrice Enfants

Murielle SCHISSELE
Tél : 07 85 43 10 11
murielle.pastoenfant@gmail.com

**PERMANENCES D'ACCUEIL
AU SECRÉTARIAT
DE BRUMATH**

Les lundis de 9 h à 11 h
Les Mercredis de 9 h 30 à 11 h 30
et de 15 h à 18 h
Les jeudis de 15 h à 18 h
Les vendredis de 14 h à 17 h
et les Samedis de 9 h à 11 h
Tél : 03 88 51 10 03

DE MOMMENHEIM

Tous les mardis de 14h à 16h
Tél : 03 88 51 60 40

WEEK-ENDS ET FÊTES

FEVRIER 2021

Samedi 06	18 h 30 : Messe à Donnenheim 18 h 30 : Messe à Bernolsheim
Dimanche 07 4^{ème} Temps Ordinaire Année B	9h15 : Messe à Bilwisheim † GRASS PAUL 9 h 15 : Messe à Rottelsheim 10 h 45 : Messe à Mommenheim † WENDLING Jean Pierre et Marie Thérèse et OSTER Joseph et Marie † BURG Marie Madeleine née MENGUS † WINLING Madeleine et Famille WINLING-HEILMANN 10 h 45 : Messe à Brumath † TEDONE Roger et Olivier † BURG Marie-Marcelle † REMY Sabine 12 h : Baptême à Mommenheim de COMO Milan
Samedi 13	14 h 30 : Messe à Brumath Profession de foi
Dimanche 14 5^{ème} Temps Ordinaire Année B	9 h 15 : Messe à Bilwisheim † WAGNER André 9 h 15 : Messe à Kriegsheim † WOELFFEL Paul † Familles SCHNEIDER-CLEMENT † CRIQUI Joseph et famille 10 h 45 : Messe à Mommenheim † STEINMETZ Hubert † Famille WOLFF Nicolas 10 h 45 : Messe à Brumath † Familles REMY-KIEGER † SCHMITT Paulette et KAMBER Rémy
Mercredi 17 Cendres	16 h : Messe à Mommenheim † MERCKEL Marie Odile 16 h Messe à Donnenheim (enfants sans eucharistie) 20 h : Messe à Brumath 20 h : Messe à Kriegsheim
Samedi 20	18 h 30 : Messe à Rottelsheim 18 h 30 : Messe à Donnenheim † FREUND Gérard et METTAG Francine
Dimanche 21 6^{ème} Temps Ordinaire Année B	9 h 15 : Messe à Mittelschaeffolsheim † Famille KIEGER 9 h 15 : Messe à Bernolsheim 10 h 45 : Messe à Mommenheim † BRID Audrey 10 h 45 : Messe à Brumath † OBERLE Suzanne

Samedi 27	18 h : 30 Messe à Kriegsheim 19 h 30 : Messe à Donnenheim
Dimanche 28 7^{ème} Temps Ordinaire Année B	9 h 15: Messe à Bilwisheim † Famille KAPPS Marcel, Suzanne et Famille WIESER 9 h 15 : Messe à Bernolsheim 10 h45 : Messe à Waltenheim † JUNG Georges et ses fils Marc et Serge 10 h 45 : Messe à Brumath † BURG Marie Madeleine

MARS 2021

Samedi 06	18h30 : Messe à Donnenheim 18h30 : Messe à Bernolsheim
Dimanche 07 8^{ème} Temps Ordinaire Année B	9h15 : Messe à Mittelschaeffolsheim † DIESTEL Suzanne Antoinette et Léon et les défunts de la famille 9h15 : Messe à Kriegsheim † CRIQUI Joseph et famille † WEIBEL Clotilde † GANGLOFF Marie Madeleine 10h45 : Messe à Mommenheim † WAGNER Paulette 10h45 : Messe à Brumath
Samedi 13	18h30 : Messe des Familles à Brumath
Dimanche 14 9^{ème} Temps Ordinaire Année B	9h15 : Messe à Bilwisheim 9h15 : Messe à Rottelsheim 10h45 : Messe à Mommenheim † GLASSER Jean Louis et Famille † GNAEDIG Alphonse et familles GNAEDIG-CONRATH † GLUCK Odile et Famille WOELFFEL Andrée et Famille GLUCK Joseph † OBER Marie France et REEB Jacques et Joséphine 10h45 : Messe à Brumath † CONRATH Bernard

Ont été baptisés :

GUTFREUND - HEIWIY Warren

Ont rejoint l'Autre Rive :

À Brumath

KOST Pascal

OBERLE Suzanne née CASPAR

Beck Odile née FLURY

BAUMGARTNER Marie née NONNENMACHER

A Bilwisheim

STEINMETZ Valentin

Tant que le couvre-feu sera fixé à 18 h, les célébrations prévues en soirées sont avancées de deux heures (en semaine messes à 17 h, et samedi messes à 16 h 30)

MESSES EN SEMAINE

Jours de fête en semaine :
Voir planning week-ends

INTENTIONS DES MESSES DE SEMAINE

Vendredi 05 février à 9 h à Mommenheim : † BURG Marie Madeleine née MENGUS

Mercredi 17 février à 16 h à Mommenheim (Cendres) : † MERCKEL Marie Odile

Vendredi 19 février à 9 h à Mommenheim : † BOULOIS Andrée

Vendredi 05 mars à 9 h à Mommenheim : † BOULOIS Andrée

	9h	15h	19h
Lundi			Chapelet à Brumath
Mardi			Messe à Brumath
Mercredi	messe à Brumath		
Jeudi		Messe à la Grafenbourg : <i>Selon règlement sanitaire (7 rue A. Millerand, BRUMATH)</i>	Messe à Kriegsheim
Vendredi	messe à Mommenheim (à 8h30 : chapelet)		Messe à Brumath : s. paire 5 et 19 février Messe à Bilwisheim (s. impaire) 12 et 26 février

ADORATION au Saint Sacrement : Le 12 février à Mommenheim de 14 h à 17 h

Le 26 février à Kriegsheim de 19 h à 20 h

MESSE à la Résidence St Joseph à Brumath (10, rue G. Stoskopf) une fois par mois : Mardi 16 février à 15h

MOUVEMENT CHRÉTIEN DES RETRAITES

Pas de rencontre en février en raison des restrictions sanitaires

ALMANACH SAINTE ODILE

Est en vente au presbytère de Brumath au pris de 10 €

VISITES DES MALADES

Les membres de la paroisse, prêtres et laïcs, sont disponibles pour visiter les personnes malades ou âgées qui le souhaitent. Il suffit de prendre contact avec le secrétariat de la paroisse ou un prêtre ou une personne référente que vous connaissez. (coordonnées en 1ère page).

APPEL SACRISTAINES / SACRISTAINS

La Paroisse de Brumath souhaite constituer une équipe de sacristaines et sacristains pour le service des messes du weekend. Une formation est prévue et un planning des rotations sera établi tous les trimestres. Si vous souhaitez répondre à cet appel, veuillez contacter le presbytère au 03 88 51 10 03.

Ensuite, une réunion d'information vous sera proposée pour répondre à toutes vos questions. Merci pour votre disponibilité.

Reporté à une date ultérieure

CONCERT

Mercredi 03 Mars 2021 à 20 H
À BRUMATH

Jean-Claude GIANADDA

Entrée libre et gratuite

MOMMENHEIM PAROISSE St Maurice

Le Conseil de Fabrique de la paroisse remercie chaleureusement toutes les personnes qui ont répondu à son appel pour la quête annuelle. Cet élan de générosité permet à la paroisse de faire face aux dépenses, en particulier les travaux de remplacement des portes latérales.

Le Conseil exprime sa profonde reconnaissance pour la confiance qui lui est ainsi témoignée.

Quelques petites phrases du Pape François entre humour et gravité

« Nous pouvons édifier de nombreuses choses, mais si nous ne confessons pas Jésus-Christ, cela ne va pas. Nous deviendrons une ONG humanitaire, mais non l'Eglise, épouse du Seigneur », 14 mars, première messe, chapelle Sixtine.

« Comme je voudrais une Eglise pauvre, et pour les pauvres », 16 mars, audience aux journalistes.

« L'Eglise ne peut pas être une baby-sitter qui prend soin d'un enfant pour qu'il s'endorme. S'il en était ainsi, ce serait une Eglise assoupie », 17 avril, messe à la Maison Sainte-Marthe.

« Le confessionnal n'est pas une teinturerie qui ôte les taches des péchés, ni une séance de torture où l'on inflige des coups de bâton. La confession est la rencontre avec Jésus au cours de laquelle on touche du doigt sa tendresse », 29 avril, messe à la Maison Sainte-Marthe.

« La joie est un don du Seigneur. Ne soyez pas de ces chrétiens mélancoliques qui ont davantage le visage de piments au vinaigre que ces personnes qui sont joyeuses et ont une belle vie », 10 mai, messe à la Maison Sainte-Marthe.

« Il y a trop de chrétiens de salon, ceux pour lesquels tout va bien, mais qui n'ont pas en eux l'ardeur apostolique », 16 mai, messe à la Maison Sainte-Marthe.

« Nous ne pouvons pas devenir des chrétiens amidonnés qui parlent de théologie en prenant tranquillement leur thé. Nous devons aller chercher ceux qui sont la chair du Christ, à savoir les pauvres », 18 mai, veillée de prière avec les mouvements ecclésiaux.

« Notre Dieu n'est pas un Dieu 'aérosol', il est concret, ce n'est pas une personne abstraite, mais il a un nom: 'Dieu est amour », 26 mai, Angélu.

« Le Seigneur veut que nous soyons des pasteurs, pas des brosseurs de brebis! Quand une communauté est fermée, elle n'est pas une communauté qui donne vie. C'est une communauté stérile », 17 juin, discours aux participants du congrès ecclésial de Rome.

« La prière n'est pas une chose magique ; on ne fait pas de magie avec la prière », 20 juin, messe à la Maison Sainte-Marthe.

« Chers jeunes, s'il vous plaît, ne regardez pas la vie du balcon, mettez-vous en elle, Jésus n'est pas resté au balcon, il s'est immergé; immergez-vous en elle comme l'a fait Jésus », 27 juillet, veillée de prière des Journées mondiales de la jeunesse, Rio de Janeiro.

« Je vous demande d'être révolutionnaires. Ayez aussi le courage d'être heureux », 28 juillet, discours aux volontaires des JMJ, Rio de Janeiro.

« Ne vous laissez pas voler l'espérance. Qu'on ne nous vole pas l'espérance, parce que cette force est une grâce, un don de Dieu qui nous porte en avant, en regardant le ciel », 15 août, messe de l'Assomption à Castel Gandolfo.

« On ne peut pas connaître Jésus 'en première classe' ou dans la tranquillité, encore moins en bibliothèque. Jésus on ne le connaît que sur le chemin quotidien de la vie », 26 septembre, messe à la Maison Sainte-Marthe.

« Si nous faisons un christianisme plus humain, sans croix, sans Jésus, sans dépouillement, nous deviendrions des chrétiens de pâtisserie, comme de beaux gâteaux, comme de belles confiseries ! », 4 octobre, rencontre avec les pauvres, les chômeurs et les immigrés assistés par la Caritas, à Assise, en Italie.

« Retenons-nous la Foi pour nous, comme un compte en banque, ou savons-nous la partager par le témoignage, l'accueil et l'ouverture aux autres ? », 27 octobre, messe du pèlerinage des familles. (apic/imedia/egb/rz)

